

'Hay que estimular más las regiones para que su economía crezca mejor'

Impulsar infraestructura y educación en esas zonas permitiría un mejor desarrollo, dicen expertos.

Por: ECONOMÍA Y NEGOCIOS |

© 11:09 p.m. | 23 de octubre de 2014

Las regiones del país, en especial aquellas que no cuentan con recursos naturales explotables y las que no gozan de un gran tamaño, **requieren con urgencia de mayores estímulos** para que su economía crezca a un mayor ritmo.

En ello coinciden dos expertos académicos que consideran que es urgente que el Gobierno invierta más en el talento humano de las regiones, en mejorar su infraestructura y acortar la brecha educativa y cultural que existe frente a las grandes ciudades del país.

"Creo que se necesitan políticas de redistribución del desarrollo moderno. Se debe mejorar las **infraestructuras** básicas de esos departamentos (pequeños). Pero hay un tema fundamental que puede ayudar a disminuir las diferencias entre las distintas regiones, a nivelar las oportunidades de desarrollo, y es **reducir las enormes brechas existentes en materia de educación**", señala José Guillermo García Isaza, decano de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional.

En su opinión, el país necesita que se reduzca la distancia que las regiones más atrasadas tienen frente a las otras en lo referente al acceso a la cultura moderna, la ciencia y la tecnología.

Si se mejoran los niveles de cultura moderna, es posible que las regiones logren una mayor capacidad de articularse con el resto de la economía nacional, dice.

Algo en lo que coincide Adolfo Meisel Roca, codirector del Banco de la República, para quien el buen momento por el que pasan algunas de esas regiones de la periferia se debe aprovechar **invirtiendo más en el capital humano, en infraestructura y en alternativas que permitan aumentar su capacidad productiva**.

Si bien esa es una tarea urgente, existen otras estrategias y alternativas claves que contribuirían a darles un mayor impulso a las regiones de la periferia que hoy son un motor importante de la economía.

Meisel Roca sostiene que es fundamental buscar ventajas comparativas y especializar a las regiones en ciertos frentes, lo cual no necesariamente se tiene que hacer de acuerdo con las condiciones naturales de la región.

Incluso, cree que el Gobierno está en mora de adelantar una estrategia que fomente el crecimiento de las ciudades intermedias, lo cual contribuiría a mejorar la calidad de vida de las personas.

"Deberíamos tener unas estrategias más deliberadas de invertir en esas regiones; incluso, acudir al mecanismo tributario para frenar el aglomeramiento que se está dando en las grandes urbes. El que quiera vivir en estas, pues que pague más impuestos", dijo.

El experto cree que aún se está a tiempo de tomar muchas decisiones en ese sentido, como, por ejemplo, que se adopte una política que busque descentralizar al Estado, **que algunas entidades, museos y universidades se trasladen a otras ciudades** y que esos centros urbanos se especialicen, pues esto arrastra gente que termina por demandar servicios, educación de mejor calidad.

